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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

А ЧТО У ВАС?

Близится лето. Для 
нас, студентов, это 
время года не всег-

да предвещает отдых, 
ведь летом мы сдаём сес-
сию, проходим практику, 
устраиваемся на подра-
ботку. В общем, наоборот 
получается: скоро закон-
чится наш отдых.

А ещё лето — это пре-
красное время, чтобы 
придумать что-то новое, 
реализовать необычный 
проект. Наш журналист 
сделал подборку советов, 
как заставить мозг гене-
рировать новые идеи (стр. 
5), так что попробовать 
изобрести что-нибудь вы 
точно должны.

К примеру, вы можете 
продумать тему очередной 
научной работы. О том, 
какие труды презентова-
ли студенты-филологи на 
ежегодной конференции, 
вы прочтете на 3 странице.

Планируйте свое лето 
и не скучайте!

Ваш ФилфакТ

СЛОВО РЕДАКЦИИ
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В ближайшие выходные, 23 и 
24 мая на базе Пермского го-
сударственного националь-

ного исследовательского универ-
ситета и Центра науки Пермской 
государственной краевой универ-
сальной библиотеки им. А.М. Горь-
кого пройдёт II Пермская модель 
Международной организации тру-
да. Повестка дня: «Проблема заня-
тости молодёжи в современном 
мире». Подробная информация 
в группе мероприятия: vk.com/
permmilo

Фестиваль книг, путешест-
вий и городской культу-
ры «Гений места» прой-

дёт в Перми 30 и 31 мая. Главные 
герои фестиваля — путешествен-
ники, писатели, специалисты, за-
нимающиеся развитием и под-
держкой городской культурной 
среды. Фестиваль пройдёт на 
площадке кинотеатра «Триумф» 
и библиотеке имени Горького. 
Подробное расписание событий 
фестиваля — в группе vk.com/
geniusfest

В Перми во второй раз 
соберется модель МОТ

Время узнать о «Гении места»

15 мая начался приём ру-
кописей на соискание 
премии «Русского Гул-

ливера». К рассмотрению при-
нимаются тексты в номинациях 
— короткий рассказ — до 10 000 
знаков, проза поэта — до 5000 
знаков, также вручается пре-
мия «за общий вклад в отечест-
венную словесность». Рукописи 
принимаются до 1 сентября. Бо-
лее подробную информацию о 
конкурсе можно найти на сайте 
gulliverus.ru

Самых отличившихся сту-
дентов и сотрудников фи-
лологического факультета 

наградят на традиционном Дне 
Филолога, который пройдёт 29 
мая в малом зале Студенческо-
го дворца культуры. Праздник 
будет необычным — в форма-
те квартирника. Организаторы 
обещают тёплую дружескую ат-
мосферу, хорошее настроение 
и задушевные беседы! Начало 
праздника в 18.00.

«Русский Гулливер» ждёт 
творческие работы

День Филолога состоится

Хор, дождь и кровать
Ксения Денисова, 
ЖУР-12

Из приятного — недав-
но прошёл очень хороший 
дождь, после которого был 
крутой запах, а ещё я заве-
ла собаку. А из плохого – я 
потеряла работу (место, в 
котором я работала, закры-
лось). Так что теперь грусть, 
тоска, печаль и новые пои-
ски своего места…

Диана Антонова, 
ЖУР-12:

У меня на этой неделе 
получилась сплошная бе-
готня! Приходится  как-то 
совмещать учёбу и две ста-
жировки: в «Урал-Информ 
ТВ» и «fashiontime.ru». А 
в субботу игра «Амкара», 
где надо будет поработать 
от «Российской газеты», 
ещё «Ночь музеев», ночное 
катание на коньках – даже 
поспать некогда, что уж 
говорить о подготовке к за-
чётной неделе! А сессия-то 
уже близко…

Виктория Бычина, 
ЖУР-12

Самое яркое событие 
этой недели — я пела в хоре 
в честь Дня Победы 11 мая. 
Там было около полутора 
тысячи человек, и это было 
потрясающе! Ещё я делала 
чертежи для кровати: хочу 
сама себе её смастерить, 
чтобы не покупать — де-
шевле, и конструкция, ка-
кая хочешь! На этой неделе 
ещё сходила на «Ночь музе-
ев» в университете и откры-
ла сезон подготовки к экза-
менам на крыше.

Александра Ижболдина, 
ЖУР-13:

Эта неделя у меня полу-
чилась очень продуктивной: 
много времени провела с 
племянником, выступила на 
научной конференции, на-
чала подтягивать «хвосты» 
по учёбе. Погода не подвела, 
и позволила провести много 
времени на открытом воз-
духе, поэтому я целый день 
каталась на велосипеде!

Владислав 
Гордеев
ЖУР-13



3ФАКУЛЬТЕТСКИЕ ВЕСТИ

Все доклады были 
р а с п р е д е л е н ы 
на пять секций: 
« К о м м у н и к а -
тивное про-

странство СМИ и интер-
нет», «Проблемы речевой 
коммуникации», «Язык 
и культура», «Традици-
онные СМИ: история и 
перспективы развития» и 
«Функционирование язы-
ка в различных сферах 
коммуникаций».

Самой «крупной» секци-
ей оказалась последняя – в 
ней выступило пятнадцать 
человек, самой маленькой, 
что вполне предсказуемо 
– традиционные СМИ. Не-
большое количество наро-
да отразило ухудшающееся 
состояние газет. Темы до-
кладов были на совершенно 
разные темы: дизайн, муль-
тимедийные технологии, 
кино (наверное, многим 
запомнилось исследование 
связи стихов Арсения Тар-
ковского и фильмов Андрея 
Тарковского), затрагива-

лись актуальные проблемы 
национализма, гендера, 
этики. Большое количество 
исследований написано на 
лингвистические темы, не-
сколько работ были связа-
ны с религиозными темами: 
«Концепт БОГ в проповедях 
православных священно-
служителей» Надежды Гор-
деевой, «Выражение норм 
семейной жизни в текстах 
Священного Корана». 

Многим, наверное, ка-
жется, что конференция 
– это скучное, бесполезное 
мероприятие. Скука исчеза-
ет, когда начинаешь вдумы-
ваться, вслушиваться в до-
клады коллег, участвовать в 
их обсуждении. А уж насчёт 
пользы точно сомневаться 
не стоит: большая часть ис-
следований – это парагра-
фы курсовых и дипломов, 
которые пишут все, так что 
это практически «халяв-
ная» возможность получить 
бонус. Ведь по итогам кон-
ференции выпускается сту-
денческий научный сбор-

ник, который потом можно 
успешно использовать как 
«плюсик» для получения 
повышенной стипендии. 

Второкурсница-журна-
листка Маргарита Дикун 
делится мнением, почему 
она пошла на эту конфе-
ренцию:

«Любое публичное высту-
пление, в первую очередь, 
учит нас пусть не оратор-
скому искусству, но хотя бы 
умению говорить доступно 
и красиво одновременно. 
Даже некоторые дети могут 
выступить ярче нас, студен-
тов! В этом я убедилась, ког-

да была на конференции для 
дошкольников (да-да, такие 
бывают!) Более того, конфе-
ренция даёт возможность 
увидеть «натянутости» в соб-
ственном исследовании или, 
наоборот, получить удовлет-
ворение от проделанной ра-
боты. А это — самое важное!»

Конференция на филфаке: 
от Корана до Тарковского

НАУЧНЫЕ ПОИСКИ

На филологическом факультете 14 и 15 
мая прошла ежегодная научная конфе-
ренция «Актуальные проблемы современ-
ной филологии глазами молодых исследо-
вателей».

’’Скука исчезает, когда начина-
ешь вдумываться, вслушивать-
ся в доклады коллег, участво-
вать в обсуждении ,,
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ИНФОГРАФИКА

Владислав 
Гордеев
ЖУР-13



Количество же-
лающих по-
ступить с ка-
ждым годом 
увеличивается, 

несмотря на то, что бюд-
жетных мест немного и 
большая часть студентов 
это «платники». Очевидно, 
что ситуация, когда кто-то 
сильный и самодостаточ-
ный долго обеспечивает 
менее успешных, не может 
длиться вечно.

Идея создания перм-
ского факультета журна-
листики амбициозна и не 
говорить о ней, значит, по-
ступить как тот самый еван-
гельский раб, закопавший 
талант (монету) в землю.

— Сначала специаль-
ность или, говоря современ-
ным языком, направление, 
затем — отделение, если 
будет хотя бы ещё одна ка-
федра, а затем и факультет. 
Это естественный путь для 
подобного рода начинаний 
— говорит исследователь 
истории Пермского уни-
верситета, доцент кафедры 
журналистики и массовых 

коммуникаций Алексей 
Васильевич Пустовалов. — 
Есть определённая логи-
ка в том, чтобы выделить в 
особую кафедру то направ-
ление, которое будет отли-
чаться от традиционной 
журналистики – PR. Одна-
ко пока предпосылки для 
этого лишь зреют: Николай 
Филиппович Пономарёв, 
возглавляющий сегодня на-
правление «Реклама и связи 
с общественностью», ещё не 

доктор наук, а кафедру хо-
рошо бы возглавлять, буду-
чи доктором, хотя из этого 
правила достаточно исклю-
чений.

Сегодня факультет уже 
разделён условно на фи-
лологов и журналистов. 
Сколько бы ни пытались 
студенты, преподаватели, 
руководство факультета 
сгладить противоречия — 
они всё равно есть. Этот 
факультетский тектони-
ческий разлом уже не за-
латать какими-то общими 
мероприятиями, корпора-
тивами, конференциями. В 
любой кризис, а иначе этот 

внутренний конфликт и не 
назовёшь, выигрывает тот, 
кто не уменьшает затраты, 
усилия, а, наоборот, увели-
чивает – создаёт что-то но-
вое. И вот тут для кафедры 
журналистики и массовых 
коммуникаций наступает 
звёздный час. В то время как 
другие направления в уни-
верситете и на факультете 
закрываются (об этом мы 
тоже неоднократно писали 
в  предыдущих выпусках), 
журналистской «семье» 
пора разрастаться, обзаво-
диться партнёрами, выра-
щивать на кафедральном 
скелете мясцо и необходи-
мый жирок.

— Если создастся новый 
факультет, то думаю, ни-
чего кардинально не изме-
нится: нас и так по ошибке 
называют «факультетом 

журналистики». Если это 
случится, то кафедра про-
сто отделится от филфака, 
но нужно понимать, что 
для факультета нужны свои 
помещения для того же де-
каната, нужны свои лабора-
тории, какие-то новые сту-
дии, оборудование. Думаю, 
у нас пока нет таких ре-
сурсов — делится мнением 
digital-продюсер интернет-
журнала «Звезда», аспирант 
1-го года обучения Наталья 
Фомина.

Но всё-таки образова-
тельные площади и обо-
рудование – это вторично. 
В первую очередь нужны 

люди, не только пассиона-
рии, готовые сдвигать «жур-
налистское тело» с почти 
мёртвой точки, но и собст-
венно преподаватели, го-
товые учить студентов. Об 
этом говорит студентка 4 
курса направления «Жур-
налистика», ведущая «Ра-
дио ПГУ» Евгения Кондра-
баева.

— У нас много теорети-
ков, а больше нужны пра-
ктики, которые работают 
сейчас, а не когда-то. Надо 
отделяться, создать что-то 

своё и привлекать работаю-
щих журналистов для пре-
подавания. У нас на кафедре 
есть потрясающие препода-
ватели, которые способные 
многое дать, но таких еди-
ницы, к сожалению.

О каком-либо расшире-
нии возможностей, укруп-
нении до уровня факульте-
та журналистики студенты 
с преподавателями говорят 
часто — в шутку, в формате 
дискуссии, по пути на трам-
вайную или автобусную 
остановку. И всегда в беседе 
маячит главный контрар-
гумент — «журналистский 
рынок в Перми перепол-

нен», «выпускники могут 
быть просто не востребова-
ны» и т.п. Но есть и те, кто 
смотрит на возможности 
журналистского образова-
ния не только через подвал 
газетной полосы.

—Профессиональный 
рынок пиарщиков, в от-
личие, например, от рын-
ка юристов, ещё далеко не 
укомплектован. Плюс уже 
сейчас ощущается большая 
потребность в специали-
стах, которые бы професси-
онально работали в разных 

интернет-сферах, не связан-
ных с чистыми новостями и 
журналистикой: этот рынок, 
в отличие от рынка специ-
алистов СМИ, не уменьша-
ется, а продолжает расти, и 
за ним явно есть будущее — 
делится мнением Алексей  
Васильевич Пустовалов.

К слову, раба, не сумев-
шего воспользоваться с 
умом талантом, хозяин, по-
велел выбросить «во тьму 
внешнюю: там будет плач 
и скрежет зубов». Во всяком 
случае, об этом написано в 
Евангелии от Матфея.

Дмитрий Протопопов, 
ЖУР-12

В одном из прошлых выпусков газеты мы 
публиковали интервью с деканом фа-
культета. Тогда Борис Вадимович од-
нозначно дал понять, что специальности 
«Журналистика» и «Реклама и связи с 
общественностью» являются локомоти-
вами для всего факультета.

4 НАШИ МЫСЛИ

МНЕНИЕ

«Журналистская  семья»  
должна расширяться

      ’’Идея создания перм-
ского факультета журнали-
стики амбициозна ,,
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— Почему ты решила 
учиться на специальности 
журналистика именно в 
ПГНИУ?

— О профессии журна-
листа я стала задумываться 
ещё в средней школе. Не 
знала тогда всех тонкостей 
журналистики и меня при-
влекал только ореол роман-
тики, какой всегда сопро-
вождает эту профессию. 
Где, как ни в школьной ре-
дакции можно было узнать 
об этом подробнее? После 
многолетнего опыта со-
трудничества со школьной 
редакцией я поняла, что 
романтики здесь никакой 
нет. Есть ежедневный труд, 
порой рутинный и мало-
привлекательный, но чаще 
просто сложный, единст-
венной наградой которому 
является свежий номер. 

Уехать из Перми никог-
да не было моей мечтой, 
очень люблю наш город. 
Именно поэтому я осталась 
здесь. В Перми есть много 
занятного, каждую неде-
лю можно находить инте-
ресные места, необычные 
улочки, странные дворики. 
Променять мирную Пермь 
на бушующую Москву я на-
верняка не смогу.

— Университет ты тоже 
любишь? И потому реши-
ла внести вклад в «Фонд 
целевого капитала Перм-
ского университета»?

— Всего лишь сделала 
маленький вклад. Сред-
ства фонда очень нужны 
университету. Их можно 
потратить на улучшение 
материально-технической 
базы, повышение качества 
социальной инфраструкту-
ры. Кроме этого, благодаря 
фонду могут быть увели-
чены стипендии, появятся 
средства для поддержки но-
вых исследований и оплаче-
ны научные командировки 
студентов и преподавате-
лей.

Может быть, в будущем 
даже маленький вклад по-
может, например, ввести 
какие-нибудь особые бону-

сы для студентов. Я знаю, 
как иногда хочется полу-
чать стипендию побольше.  

— Уже совсем скоро 
ты окончишь обучение 
в университете. Каковы 
профессиональные пла-
ны?

— Сейчас у меня есть ра-
бота — верстальщик в газете 
«Пермский университет». 
Часто выпускным курсам 

предлагают продолжить об-
учение в магистратуре или 
аспирантуре. Конечно, это 
прекрасная возможность 
продолжить образование 
или более плотно заняться 
наукой. Но это не то, чем 
бы я хотела заняться в бли-
жайшее время. Мне хочется 
больше профессиональной 
реализации. Хотя практи-
ки в журналистике у меня 
было немало: я поработала 
в деловой газете Business 
Class, была журналистом 
на новостном портале Рос-
това-на-Дону (ни разу там 
не побывав, по удаленке), 
попробовала себя в пиар-

службе. 
Долгое время моим увле-

чением была вёрстка и ди-
зайн газет, справочников, 
афиш, буклетов. Сейчас я 
частично совмещаю работу 
и хобби, работая в «Перм-
ском университете» и полу-
чаю довольно интересный 
опыт.

Мне нравится ставить 
перед собой, казалось бы, 
невыполнимые для своего 
уровня дизайнерские зада-
чи и учиться новому, всё же 
выполняя их.

— «ФилфакТ» тоже 
казался невыполнимой 
задачей?

— «ФилфакТ» — обыч-
ная студенческая газета. 
Она создавалась нашей 
инициативной группой как 
площадка для высказыва-
ния мнений студентов и 
сотрудников факультета по 
самым разным вопросам. 
Наша редакция, как и лю-
бая другая, испытывает раз-
ные сложности: срыв дед-
лайна, проблемы с печатью 
тиража, отсутствие финан-
сирования. Редакция стой-
ко выдерживает все испыта-
ния, а номер «ФилфакТа» 
появляется раз в две недели 
по понедельникам без опо-
зданий уже почти 5 лет.
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Анастасия 
Калинина
РСО-12

В этом году университет оканчивает 
наш главный редактор Ульяна Трескова. 
«ФилфакТ» побеседовал с ней об учёбе, 
работе и планах.

’’Мне нравится ставить перед 
собой, казалось бы, невыполни-
мые задачи и учиться новому, 
всё же выполняя их ,,

Как правило, в 
такие моменты 
голова думает 
лишь о надви-
гающихся ка-

никулах, работать и гене-
рировать новый, годный 
контент для исследователь-
ских работ она не желает. 
Будем разбираться, как это 
можно исправить, и как с 
ней договориться.

Самый гениальный, а, 
значит, относительно про-
стой способ взбодрить свои 
мысли — сменить вид ак-
тивности. Филологи ра-
ботают головой в режиме 
нон-стоп: всё время что-то 
анализируют, штудируют, 
учат, пишут, о чём-то замо-
рачиваются. В таком ритме 
сохранять свежесть мысли 
долго не получится, тут-то и 
приходит на помощь актив-
ность физическая. Начиная 
с обыкновенной прогулки 
и заканчивая эффектив-
ной трудовой терапией с 
элементами медитации на 
даче, можно неплохо так 
поднять КПД своей головы, 
уровень витамина D, под-
качаться и отвлечься от по-
вседневных дум.

Также провести опти-
мизацию мыслей помога-
ет чит-метод: делается все 
это специальными вспомо-
гательными веществами. 
Нет-нет, ни в коем случае 
не то, о чём вы подумали. 
Это, например, курс муль-
тивитаминов, слабеньких 
ноотропов типа глицина и 
штук, возвращающих жиз-
ненный тонус — зелёный 
чай, элеутерококк, горький 
шоколад, фрукты, орехи и 
прочие вкусняшки. Одна-
ко! Прежде чем принимать 
что-либо, обязательно схо-
дите к врачу, и это, кстати, 
ещё один совет. Если вдруг 
вы заметили у себя вялость, 
сонливость и похожие про-
тивные симптомы, есть 
вероятность, что в этом 
виноваты не совсем вы, а 
какая-нибудь болячка, о 
наличии которой вы либо 
не знаете, либо догадыва-
етесь, но оставляете поход 

к доктору на потом. А где 
здоровое тело, там здоро-
вый дух и здоровые мысли.

Самые доступные мето-
ды ускориться: прочитать 
что-нибудь или посмо-
треть. Никогда не знаешь, 
как на тебя повлияет про-
изведение искусства, пока 
с ним не познакомишься. 
Работает это примерно 
так: наткнёшься порой на 
книжку, сайт, меропри-
ятие или фильм, жанр и 
информация в которых 
противоположны тому, что 
ты обычно воспринима-
ешь. Встречаешь там то, о 
чём обычно ты никогда не 
думал и тут ХОП! разрыв 
шаблона, он же когнитив-
ный диссонанс. Ситуация 
тут, правда, получается 
двоякая: тут либо вдохнов-
ляешься, либо запутыва-
ешься ещё больше. Лучше, 
конечно, фильтровать то, 
что получаешь извне, но 
иногда результат оказыва-
ется положительным. 

Совершенно случайно 
жизнь может столкнуть вас с 
неординарным человеком, 
который своим примером 
неосознанно склонит вас 
на авантюру или подвиг. 
То может быть увлечённый 
волонтёр, турист, энтомо-
лог, трудоголик, гонщик за 
адреналином, сыроед, лю-
битель ретроавтомобилей, 
поклонник стимпанка или 
ещё какая-нибудь интерес-
ная личность. После зна-
комства с таким человеком 
ты думаешь «как же я жил 
без него все это время?» 
или «а так можно было?»

Вот краткий список со-
ветов для разгона головы. 
Прибавляйте сюда свои се-
креты и методы, в общем, 
дерзайте.

Разгоняем голову 
перед сессией
На дворе конец мая, снег давно растаял, 
«одуванчик» фонтанирует, появились 
навязчивые мысли о прогулках под те-
плым солнцем - всё это первые признаки 
надвигающейся сессии, защиты курсачей 
и дипломов. 

ЭТО ИНТЕРЕСНО
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6 мая. Времени  толь-
ко второй час дня, но 
в обычно оживлён-
ном студенческом 
городке ПГНИУ 

стоит небывалая тишина. 
Только слышится из колонок 
музыка военных лет, да мер-
но гудит выстраивающаяся 
в колонну толпа студентов, 
преподавателей и работни-
ков вуза для традиционного 
шествия к мемориалу участ-
ников Великой Отечествен-
ной войны. 

Вот там, почти в самом 
конце, маленькая группка, 
человек 10-15, не больше: 
это мой филологический 
факультет. Из преподава-
телей с нами только Иван 
Михайлович Печищев. Он 
раздаёт нам чёрно-белые, 
слегка размытые фотогра-
фии в простых деревянных 
рамках. Фотографии тех, 
кто от нашего факультета 
сражался за Родину на кро-
вавых полях боёв второй 
мировой.

 Среди них Михаил Фё-
дорович Власов – декан фи-
лологического факультета 
с 1963 по 1964. На Великую 
Отечественную попал в са-
мом её начале — 22 июня 
1941 года. Был тогда ещё мо-
лодым старшим сержантом 
химического взвода. После 
харьковского котла, летом 
1942, попал в плен и рабо-
тал в шахте, где лишился 
правой руки. Война два 
года таскала его из одного 
лагеря для военнопленных 
в другой, но весной 1944 он 
бежал и, пройдя множество 
трудностей, смог добраться 
до родного дома в Перми.

На второй фотографии 
была Ангелина Андреевна 

Мошева – старший препо-
даватель кафедры русского 
языка и стилистики. 

Война застала Ангелину 
Андреевну студенткой 2 
курса, ей было всего 20 лет. 
В июне 1941 года она стала 
рабочей по чистке оружия 
на военной базе  Перми, а 
в апреле 1942 г. доброволь-
цем ушла в действующую 
армию. А.А.Мошева прош-
ла всю войну в звании ря-
довой ПВО города Москвы 
и награждена медалями «За 
победу над Германией», «20 
лет победы в Великой Оте-
чественной войне», «30 лет 
победы в Великой Отечест-
венной войне», «50 лет Воо-
ружённых сил».

Подпись под третьим 
снимком гласила: Алек-
сандр Андреевич Бельский. 
Он был одним из основате-
лей филологического фа-
культета. Являлся его де-
каном в периоды с 1960 по 
1964 и с 1971 по 1977. В 1940 
году он был мобилизован 

в ряды советской армии, 
где до июня 1946 служил в 
должности командира от-
деления телеграфистов. Он 
же в послевоенное время 
основал кафедру зарубеж-
ной литературы. 

Дальше был Соломон 
Юрьевич Адливанкин — 
декан филфака с 1967 по 
1971. В 1940 он с первого 
курса Московского инсти-
тута философии, литера-
туры и истории ушёл на 
фронт. Соломон Юрьевич 
был дважды ранен, а после 
битвы под Москвой был 
награждён редкой и почёт-
ной медалью «За отвагу». 
В 1943 был признан негод-
ным для военной службы, а 

потому продолжил обуче-
ние в Ленинградском уни-
верситете. 

Пятым по счёту была 
рамка с фотографией Алек-
сандра Михайловича Бе-
лова — старшего препода-
вателя кафедры русской и 
советской литературы. На 
войне он получил почёт-
ную медаль «За отвагу» и 
орден Славы III степени. 

Вот так. Всего пять сним-
ков. Но за этими нечётки-
ми изображениями, за ко-
роткими подписями под 
ними – целые истории и 
жизни людей, которые не 
жалея себя пошли на вой-
ну, чтобы доказать, что 
их Родина сильна, и она 

породила тех отважных 
смельчаков, что будут сто-
ять до последнего. 

Колонна тем временем 
медленно продвигалась к 
мемориалу. Люди несли 
цветы и рамки с фотогра-
фиями. «Бессмертный полк 
ПГНИУ» — таким гордым 
именем назвали это шест-
вие, где каждый факультет 
поимённо называл и пока-
зывал своих героев. 

У мемориала стояли не-
долго. На большинстве лиц 
не было улыбок, никто не 
говорил слишком громко, 
а когда объявили минуту 
молчания, то и вовсе по-
висла гробовая тишина. 
Правильно сказали: «такие 

чувства словами не выска-
жешь». 

Затем звучали поздрав-
ления, песни военных и 
послевоенных лет, посвя-
щённых тем четырём годам 
борьбы за свободу, тем ге-
роям, что сражались за свою 
страну. Кто-то тихо всхли-
пывал. 

Когда цветы были возло-
жены, песни спеты, а сло-
ва высказаны — объявили 
об окончании церемонии. 
Только вот уходить никто 
не торопился. Последним, 
что прозвучало в динами-
ках, был призыв помнить. 
Но разве кто-то забудет? 

Полина Слесаревская, 
ЖУР-13

Традиционное ежегодное шествие к ме-
мориалу было дополнено «бессмертным 
полком». Студенты, работники и препо-
даватели ПГНИУ несли фотографии тех 
героев Великой Отечественной войны, 
которые принимали участие в жизни их 
факультетов. 

’’ За нечёткими изображения-
ми, за короткими подписями под 
ними - истории и жизни людей, 
которые  пошли на войну ,,

Не спешите. Вспомните. 
И поклонитесь.



На концерт 
пришло так 
много зрите-
лей, что не-
которые из 

них лезли в третьи измере-
ния зала. Концерт начался 
литературной композици-
ей, посвящённой 100-ле-
тию Парижской коммуны. 
Несмотря на некоторые 

погрешности исполнения 
и оформления сцены, этот 
номер смотрелся всё-та-
ки хорошо за счёт инте-
ресной режиссуры. (Кста-
ти, ни один факультет до 
выступления филологов 
должным образом не от-
разил это событие в своих 
выступлениях). А. Ивано-
ва и Б. Зиф талантливо, 
тонко чувствуя музыку, ис-
полнили на фортепиано, 
произведения классики. 
Выглядела оригинальной 
и лиричной сказка Ан-
дерсена «Свинопас» в ис-
полнении Л.Челноковой и 
В.Лядова. Очень динамич-
но исполнила Л.Челнокова 
пантомиму «Продавец ша-
ров. Ансамбль английской 
песни, несомненно, заво-
евал признание многих 
зрителей. Его песни   про-
звучали очень убедительно, 
с большой  внутренней си-

лой. Несколько слабее, чем 
в прошлом году, выступал 
фольклорный ансамбль, 
хотя его номера всё-таки 
очень интересны и само-
бытны. 

Удачно был исполнен 
«Норвежский танец». Вы-
ступления почти всех фа-
культетов в жанре народ-
ного танца были  весьма 

слабыми, и жюри смотра 
ввиду явной неполноцен-
ности таких номеров, либо 
штрафовало эти выступле-
ния, либо ограничивалось 
1-2 баллами. У филологов 
народный танец получил-
ся. Как всегда, очень те-
пло и задушевно пела Л. 
Меркушева. Интересной 
была идея экспромт ансам-
бля «Фифа», однако из-за 
слишком ускоренной под-
готовки этого номера «фи-
фочки» неудачно подобра-
ли для себя репертуар, в их 
исполнении чувствовались 
длинноты и переигрыва-
ния. 

Концерт подошел к кон-
цу. Впечатления о нём у 
многих оказались проти-
воречивыми. Некоторые, 
даже сами филологи, со-
чли, что концерт оказался 
скучным, в нём было мало 
лёгких развлекательных но-
меров. Другие, и их было 
большинство, остались 
довольны концертом. Да, 
действительно, у филоло-
гов нет модного для наших 
смотров инструментально-
го ансамбля, как, например, 
«Тоник» у физиков.

У филологов зал не 
взрывался дикими овация-
ми. Но у них было другое. 
Их концерт был построен в 
классическом стиле, был се-
рьезным, почти все номера 
были сделаны чисто, отра-

ботанно. Во многих номе-
рах чувствовались глубина 
мысли, выразительность, 
отточенность исполнения. 
Возможно, некоторая тяже-
ловесность (но ничуть не 
скука) вкралась в этот кон-
церт из-за того, что зрители 
не увидели на сцене ори-
гинальный (судя по прош-
логодним выступлениям) 
театр «Кактус», который 
интеллектуальным и про-
ницательным юмором зна-
чительно оживлял концерт 

Л. ЛУРЬЕ,
газета «Пермский универ-

ситет» №10(719)
от 30 марта 1971 года
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К вопросу о 
концерте филологов

ПО СТАРЫМ СТРАНИЦАМ

Этот вопрос встал ещё задолго до вы-
ступления филологов. Филологический 
факультет уже много лет подряд вы-
ступает со стабильным успехом на уни-
верситетской сцене. Многих интересо-
вало, смогут ли филологи удержаться 
на своём достаточно высоком уровне, а  
может быть, поднимутся ещё выше? Во время того, 

как училась в 
школе, я напи-
сала несколько 
рассказов, и мне 

действительно понрави-
лось писать. Я не хотела 
становиться писателем, 
так как эта профессия 
слишком неопределённа 
и финансово нестабиль-
на. Журналистика в этом 
плане казалась более при-
землённой профессией, 
приближенной к реаль-
ной жизни и к обществу.

Так как я учусь заочно, с 
первого курса я стала рабо-
тать. Начинала журнали-
стом в интернет-журнале. 
Работала там я несколько 

месяцев, мной написано 
огромное количество мате-
риала, но всё, что от меня 
требовали, больше похо-
дило на копирайт. Дальше 
сфера моей постоянной 
работы резко поменялась, 
сейчас она никак не связа-
на с написанием текстов.

Стану ли я работать 
журналистом после вы-
пуска из университета? 
Сейчас никаких предпосы-
лок этому нет. С работой 
журналиста я пересекаюсь 
только в рамках прохожде-
ния учебной практики. Пи-
сать я тоже давно ничего 
не писала. Журналистика 
может стать для меня пре-
красным хобби, но не ду-
маю, что смогу посвятить 
этому свою жизнь. Жур-
налистское образование я 
получаю сейчас, в первую 
очередь потому, что на 
эту профессию интересно 
учиться, интересно узна-
вать производственный 
процесс СМИ, как созда-
ются журналистские мате-

риалы. Интересна и жизнь 
пермской журналистики. 

В рамках обучения я 
прохожу практику в перм-
ских газетах. Мне удалось 
понаблюдать за пермски-
ми журналистами, как они 
выглядят, как общаются, 
чем живут. Они показа-
лись мне обычными людь-
ми, работниками офисной 
среды, погружёнными в 
трудовые будни. Несмотря 
на то, что ежедневно жур-
налисты общаются с важ-
ными людьми, в толпе их 
мало отличишь от обычно-
го человека. 

Все предметы, на кото-
рые я хожу в рамках обуче-
ния в университете, мне 

интересны. Русский язык, 
много русской и зарубеж-
ной литературы, спецпред-
меты, много практических 
занятий. Всё это полезно, 
надеюсь, что когда-нибудь 
всё это мне пригодится.

Очень жалко, что у нас 
нет факультета журнали-
стики. Нашей кафедре не 
хватает специалистов по 
теле-, радио- и интернет 
журналистике. Более чёткое 
разделение на специализа-
ции решило бы эту пробле-
му. Основной уклон на ка-
федре всё-таки делается на 
печатную журналистику.

Отойдя от написания 
текстов, я стала вести бо-
лее активный образ жизни, 
хотелось бы попробовать 
себя в тележурналистике, 
хотя бы во время производ-
ственной практики. Над-
еюсь, на пятом курсе будет 
возможность получить не-
обходимые знания по это-
му вопросу.

Анастасия Безухова, 
ЖУР-11, з\о

Журналистика 
казалась приземлённой 
профессией

’’Я не хотела становиться пи-
сателем, так как эта профессия 
слишком неопределённа и финан-
сово нестабильна ,,

Я учусь на журналиста в ПГНИУ на 4-м 
курсе. Кафедру журналистики я выбрала 
из-за того, что журналистика связана с 
процессом написания текстов.

Я И МОЯ ПРОФЕССИЯ
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НОВИНКИ КНИЖНОГО ШКАФА

КНИЖНЫЕ ИЗВИЛИНЫ

Ночевали в музее
ФОТОРЕПОРТАЖ

Употреблено
Автор: Дэвид Кроненберг
Жанр: роман

Идеально точно описанный кошмарный сон человека, 
жившего в мировой культуре последней половины века. Тут 
и стареющие парижские левые интеллектуалы, разбрасыва-
ющиеся сентенциями вроде «мы считаем, что подлинной 
литературой современной эпохи может называться только 
руководство пользователя», и молодые еще Наоми и Натан, 
которые сходят с ума не столько друг от друга, сколько от 
своих гаджетов, связанных с записью звуков, фильмов и фо-
тографий. Отправная точка — убийство Селестины Аросте-
ги и последующие исчезновение ее мужа Аристида.

Убийца из города абрикосов
Автор:Витольд Шабловский
Жанр: сборник статей

Из статей складывается портрет современной Турции, 
страны между Западом и Востоком, прошлым и будущим, 
Европой и Азией. Герой заглавного очерка — Али Агджа, 
который в 1981-м стрелял в Иоанна Павла II, но впоследст-
вие был прощен Папой. Точнее, герой не столько сам Агд-
жа, сколько его родственники, который до сих пор живут в 
его родном городе, всю жизнь пытаясь так или иначе при-
мириться с судьбой брата, дяди, кузена.

Инглубагла
Автор: Сергей Платон
Жанр: роман

Хлипкое сообщество арбатских коммуналов, населяю-
щее старую квартиру, абсолютно не ведало, как скоро пере-
лицуется преобразится время. Никто и не догадывался, как 
легко сотрутся алые лозунги с крыш и купеческих фасадов 
наших городов, уступая место красочным рекламам, как бы-
стро пропадет из жизни всё советское, как некогда пропало 
всё купеческое. Московские фасады поменялись махом, но 
за многими их них доживали свой век коммунальные квар-
тиры. Об этом-то «периоде дожития» и речь.

В минувшую пятницу в ПГНИУ прошла 
ночь в музее

К несчастью, люди не меняются - во вся-
ком случае, не меняются в главном. Они 
только приспосабливаются.

Люди не любят прямого, откровенного разговора и 
боятся правды.

Между мотором и человеческим мозгом есть 
существенная разница: мотор можно выключить 
и, если нет надобности, больше не включать. Мозг 
же — нельзя.

Такое впечатление, будто задержка вылета или 
прилета вдруг пробуждает дремлющий в человеке 
инстинкт дикаря.

Когда у мужчины ломаются планы, он ведет себя, 
как сорвавшийся с цепи медведь.

Никакие свидания, пусть даже самые частые, 
не могут заменить жизни под одной крышей изо 
дня в день.

С возрастом начинаешь более скептиче-
ски относиться к любви.

Сегодня в нашей постоянной 
рубрике подборка цитат из 
книги Артура Хейли «Аэро-
порт».


